

八幡まち協だより

【第101号】 2019年12月1日
 八幡学区まちづくり協議会
 近江八幡市宇津呂町73-1 (八幡コミュニティC.)
 ☎ 0748-32-2300 E-mail hachiman-cc@zc.ztv.ne.jp
 ホームページ検索 ⇒ 八幡学区まちづくり協議会
 ブログ検索 ⇒ 近江八幡こんなとこ

秋晴れのもと 八幡学区民秋の祭典

文化・人権・安全安心 各部会 趣向を凝らしたイベント実施



珍しい楽器“ポルタティーフ・オルガン”
の伴奏で聴くソプラノの美しい歌声

「第40回八幡学区民文化のつどい」と併せて「人権フェスタ」及び「安全安心フェスタ」が11月2日、八幡コミュニティセンターと八幡コミュニティ消防センターを使って開催されました。この日は、好天に恵まれ、準備作業も順調に進み、予定通り午前9時30分には多目的室に多くの来賓を迎えて開会式が行われました。開会式では、文化・人権・安全安心各部会による功労者や標語・ポスター入賞者の表彰も併せて行われました。〈ブログに写真満載〉

第40回記念文化のつどい

開会式終了後、いろいろな発表のメイン会場となった多目的室のステージでは、活動サークルの

演奏が行われました。次に、とても可愛い八幡幼稚園児50数名の合唱が披露され、会場の至るところで写真や動画の撮影が行われていました。午後からは、「文化のつどい」の第40回を記念して、「秋いろコンサート」と銘打って、ソプラノの美しい歌声とピアノ、ポルタティーフ・オルガンの素敵な演奏を堪能していただきました。

事務所棟の1階・2階と大会議室では、俳句・絵画・刺繍・押絵などの多くの作品が展示されました。又、和室にはお茶席が設けられ、静かな雰囲気の中でお茶を楽しんでおられました。

中庭に出てみると、水郷鍋(減塩)を味わう人達、輪投げを楽しむ子ども達そしてけん玉に夢中になる大人・子ども達で賑わっていました。

一方、通りに面した駐車場では、うどん・炊き込みご飯のおにぎり・みたらし団子・チュロス・コロツケ・クッキー・ジュースなどの飲食バザーにたくさんの方が集まり、家族連れや仲間同士で囲んだテーブルには話の花が満開でした。

人気者「ジンケンダー」が中庭の会場で子ども達とハイタッチ・ハグ、若い人たちに囲まれて「はい、チーズ」。

人権クイズでは、親子で、夫婦で挑戦し、「ユニセフとは？」三択質問にピンポイントでビンゴ！

折り紙コーナーでは、鶴を10羽も折って「平和の大木」につるした少年、お父さん・お母さんと一緒に難しい動物の折り紙に挑戦する子ども達、隣り合わせた子どもに教えてもらいながら四苦八苦して折り上げた大きな子どもになった大人達も！

多文化料理コーナーには、インド・インドネシア・ブラジル・韓国そして日本のそれぞれの文化を表すような食べ物が出



折り鶴の“平和の大木”

共生の輪広がった人権フェスタ

介され、目を見つめ合い「ありがとう」の一言で笑顔が！

一方大会議室では、学区民のみなさんから応募していただいた人権標語・ポスターが228点展示されていました。

ファイナレを飾ったのは、多目的室での「人権コンサート」。視覚に障がいがあるメインボーカリストを中心に3人編成の「ばりあふりーず」さん。自らの人生体験や点字・手話の話を含めての人権トークもあり、会場のみなさんと手話を振り付けた「花は咲く」の合唱では心が開き、感激で涙管も緩みそう。

アンコール「琵琶湖周航の歌」を会場全体で大合唱！「共生の輪」が少し広がった一日でした。

子どもにも関心の

安全安心フェスタ

白黒ツートンカラーのパトカーと真っ赤な消防車の精悍な雄姿が安全安心広場に花を添える。パトカーや消防車の運転席に乗ってご満悦の我が子にお母さんがスマホやカメラのシャッターを切る光景が微笑ましい。

安全安心広場では、小さな子どもさんが、お父さんやお母さんが見守る中、「防災ぬり絵」にクレヨンや色鉛筆を一心に走らせていました。その横では、女性消防隊員が紙芝居を使って、子ども達に分かりやすく防災について語り掛けていました。子ども達は、テレビやスマホといった文明の利器とは一味違う紙芝居での防災話に深く関心を持ったようです。



自転車の安全で正しい乗り方
(自転車シミュレーター体験)

子どもさんに関心を持つてもらっただけでなく、大人にも防災意識を高めてもらうため、防災アンケートが実施されました。これは、今後の防災活動の推進に大いに参考となるものです。アンケートテーブルの隣では、防災備蓄品の啓発として非常食のアルファ米とよつかん(新品では賞味期間5年)が配布され完配。一方室内では、子どもから高齢者まで、自転車シミュレーターで正しい自転車の乗り方を体験してもらうことや、自身自身の瞬間的な判断能力を知るためのゲーム感覚の測定も体験していただきました。いずれも簡単なようで難しいというのが実感のようでした。

第5回福祉フェスタ



「トロッコ」さんとワンペイクんの掛け合い

「第5回八幡学区福祉フェスタ」が10月26日、子どもから高齢者まで楽しみながら福祉について理解してもらえるところを趣旨に「児童福祉」をテーマとして開催されました。

多目的室のステージでは、仲良しダウン症の子ども達6人組「スキップハート」さんによる「ヒップホップダンス」、草津市のFMラジオ局で活躍のペア「ぎんらら」さんの歌あり・ダンスありの「交通安全トーク」、学区社協による「エシカル消費ってなあに?」と題したDVD映写使用の紹介がありました。

午後に入って、人形劇「トロッコ」さんによる「トランクシアター」が上演されました。腹話術による「トロッコ」さんと人形のワンペイクん(犬)との掛け合いが絶妙で、目の前の床に座り込んだ大勢の子ども達だけでなく会場全体が爆笑の渦となりました。

大人も一緒に仲間入りした「子ども食堂」では、子どもも大人も大好きなカレーライスが出てきました。食堂には小学生のみなさんが可愛いしぐさでお手伝いをしてくれました。又、二階のホールで店開きしたワンコインカフェには中学生のみなさんがテキパキと

はちまん豆知識講座 日本酒のおはなし&利き酒



今年度第4回目のはちまん豆知識講座が10月19日、「日本酒のおはなし」と題し、宮川晃さんを講師に迎えて開催されました。

話はお酒の定義から始まり、日本酒がで上がるまでの過程について、スライドを見ながら、大変分かりやすく聴くことができました。

一通りの話を聞いた後、みなさんお待ちかねの日本酒の利き酒体験となりました。ワイングラスに注がれた3種類の日本酒を参加者全員で味わいました。話を聞いた直後なので、みなさんそれぞれその日本酒の違いがよく分かったようです。

講座が終わってから、会場全体に日本酒の甘い香りが漂っていました。(今回の利き酒では、口に含んで味や香りの違いを判別するだけで、殆ど喉を通すことはありませんでした)

自転車は
道路の左側通行

『秋』のハイキング教室 紅葉の『金剛輪寺』を歩く



スポーツ部会恒例行事
秋のハイキング教室が
11月16日、30名の
参加者で実施されまし
た。今年のコースは、道
の駅「湖東三山館あいし
よう」をスタートし、金
剛輪寺を参詣しました。
その後、秦荘町内を歩き、
目賀田地区から宇曾川を
渡り、豊郷町の酒蔵「岡
村本家」までの7kmを八
イクしました。
金剛輪寺では、本堂付
近の紅葉は少し早かった
ようですが、参道途中に
ある名勝庭園の紅葉は絶
景で、参加者は思わずカ
メラのシャッターを切っ
ていました。特に庭園に

ある明寿院の薄暗い室内
から見える紅葉風景は鮮
やかに浮き上がるように
感じられ、額縁に入った
絵のようでした。また、
国宝の本堂では、秘仏日
本最古の大黒天（金運の
神）の特別公開が行われ
ていて拝観することがで
きました。
金剛輪寺の次には、秦
荘の田園風景を楽しみな
がら、ゴールの岡村本家
の手前にある「吉田親水
公園」でお弁当を広げた
後、岡村本家の酒蔵に到
着。岡村家は、1854
年、井伊彦根藩主にこの
地で酒造りを命じられ創
業しました。この時、彦

人権視察研修会

富田人形共遊園・雨森芳州庵

人権視察研修会が10
月19日、実施され、「富
田人形共遊園」と「雨森
芳州庵」を訪れました。
先ず、富田人形会館へ
入ると、壁一面を埋め尽
くした海外の学校のペナ
ントが目に入りました。
人形浄瑠璃の海外公演や
海外からの研修留学によ
り人の肌と肌の交流が
ある一方、肌色の違いや



根城の別名である「金亀」
という銘を頂き、160
年間、伝統的な製法を守
りながら美味しい酒造り
に日々努力しているとい
う話を現6代目当主から
聞きました。その後、酒
蔵見学をし、清酒や甘酒
の試飲を楽しませていた
だくことができました。

戦禍から生じる心のバリ
ヤーの存在を痛感したと
の話を案内の人から聞く
中で、人と人が交流す
ることの大切さを改めて
考えさせられるひと時で
した。こうした海外との
交流活動が今年の「サン
トリー地域文化賞」を受
賞したのは「むべなるか
な！」の思いでした。そ
の後、人形を見学して、
その所作のリアルさに見
入ってしまい、人形の使
い手の存在が気にならな
いのは驚きでした。



芳州庵に飾ってある
芳洲ひな人形

午後からは、本市にも
ゆかりのある『朝鮮通信
使』を通じて朝鮮半島と
の交流に尽力した雨森芳
洲の業績を顕彰し、東ア
ジアとの友好・交流の拠
点である「東アジア交流
八又雨森芳洲庵」での
研修が行われました。
一般に通信使と一括り
にされていますが、実は
最初の数回は、豊臣政権
の野望により朝鮮半島へ
侵攻した折に、豊臣軍に
より拉致され、日本に連
れ去られた人々の返還を
求めるための『回答兼刷
還使』であったというこ
とです。その後、対等の
隣国同士が「信を通ずる」
という意味を持つ『通信
使』となったようです。
現在、この地域では、
韓国の中学生や高校生を
ホームステイで受け入
れ、朝鮮半島の伝統芸能
チームや姉妹校提携など
があつたり、草の根交流
が活発に続けられている
のが分かります。
今回訪れた2か所の活
動は、全国から見るとと
ても小さな活動かもしれ
ませんが、実は、それが、
大きく地球規模の視点を
持った活動であることに
気づき感銘を受けた研修
となりました。

文化のつどい

ハ子連コーナー

「文化のつどい」では、
八子連から輪投げとスマ
ートボールの2種類のゲ
ームコーナーを設置させ
ていただきました。
子どもたちが順番に参
加し、上手くいって喜ん
だりゲームを楽しむ姿
や、友達を応援する姿な
どが見られました。また、
参加賞のお菓子をどれに
しようか悩む子、好きな
お菓子を見つけて喜ぶ子
など様々でした。



参加した子どもたちは
みんな、順番を抜かした
り揉めたりすることはな
く、ゲームを楽しんでく
れたのでとても感心しま
した。

事業のお知らせ

期 日	時 間	内 容	場 所	備 考
12月 6日(金)	10:00~ 13:30~	ワンコインカフェ”ほっこり” 11:00~ オカリナ演奏<<Happy Happy>>	大会議室	送迎支援あり
12月 6日(金)	10:00~	親子プレイステーション『たんぼぼ』 <親子ふれあいたいそう> 講師:上田うた子さん	多目的室	
12月 7日(土)	13:30~ 15:30	八幡学区青少年健全育成大会 <作文発表 作文・絵画表彰 講演>	ヴォーリズ 学園	詳細回覧
12月 7日(土)	13:30~ 15:30	ふれあいチャレンジ広場 <スポレック>	市民アリーナ	
12月 13日(金)	10:00~	親子プレイステーション『たんぼぼ』 <クリスマス会> サンタさんに会いに来てね!	多目的室	
12月 18日(水)	10:00~ 11:30	いきいき健康づくり教室 <リラックス・ヨガ> 講師:頼角紀子さん	多目的室	八幡コミセンまでお申し込み ください
12月 20日(金)	10:00~ 13:30~	ワンコインカフェ”ほっこり”	エントランス ホール	送迎支援あり
12月 21日(土)	9:30~ 11:30	音楽の玉手箱 <クリスマス編>進行・伴奏:ちゅりっしゅ さん ♪お馴染みの歌をみんなで楽しく歌いましょう♪	多目的室	参加費:500円(当日) 申込:12月3日(火)~ 12月10日(火)
12月 21日(土)	12:00~ 14:00	第3回はちまん子ども食堂 <からあげ・ちゃんこ鍋・デザート>	大会議室	申込:12月4日(水)~ ※定員(80名)になり次第 締め切らせていただきます
12月 21日(土)	13:00~	体育施設開放運営委員会(1月分)	小会議室A	
1月 4日(土)	13:00~	五色百人一首大会 みんなで楽しくチャレンジしよう!	和室	ゆかた着付け:12:00~ 詳細⇒チラシ
1月 7日(火)	12:00~ 14:00	第4回はちまん子ども食堂 <オムライス・スープ・デザート>	大会議室	申込:12月4日(水)~ ※定員(80名)になり次第 締め切らせていただきます
1月 7日(火)	9:00~	貸館予約受付(コミセン・アリーナ 2月分)	事務所 窓口	
1月 19日(日)	10:00~	第66回近江八幡駅伝競走大会	市内街路	※スタート 近江八幡市役所前

《さらに詳しいことについては、まち協事務局までお気軽にお問い合わせください》

「12区子ども会だより」は、紙面スペースの関係で1月号に掲載いたします。ご了承をお願いします。

年未年始スポーツ施設(体育館)休館日

八幡小学校体育館・八幡中学校体育館(夜間開放)…12月28日(土)~1月7日(火)

市民アリーナ…12月28日(土)~1月4日(土)

八幡コミュニティセンター休館カレンダー

《12月》

日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火							
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31

八幡コミュニティセンター休館カレンダー

《1月》

水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金	土	日	月	火	水	木	金							
1	2	3	4	5	6	7	8	9	10	11	12	13	14	15	16	17	18	19	20	21	22	23	24	25	26	27	28	29	30	31

ホームページ検索 ⇒ 八幡まち協 ブログ検索 ⇒ 近江八幡こんなとこ